

Fecha: 29-08-2024  
 Medio: Puranoticia.cl  
 Supl.: Puranoticia.cl  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Célula del «Tren de Aragua» en Viña fue detenida en megaoperativo policial: asesinaban para controlar céntricas plazas y vender droga

Pág.: 5  
 Cm2: 663,0  
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

# Célula del «Tren de Aragua» en Viña fue detenida en megaoperativo policial: asesinaban para controlar céntricas plazas y vender droga



**U**n importante golpe al crimen organizado dio este jueves 29 de agosto la Policía de Investigaciones (PDI), en coordinación con el Ministerio Público, luego que en allanamientos realizados en cerca de 70 domicilios de Viña del Mar, Villa Alemana y Limache, se detuviera a 34 personas que estarían asociadas al «Tren de Aragua».

Operación «Tren del Mar» llevó por nombre el procedimiento realizado por más de 400 detectives de la policía civil de distintas regiones, quienes consiguieron las autorizaciones judiciales respectivas para poder hacer ingreso a estas viviendas en las que se logró detener a 12 personas que serían los líderes de esta célula de la organización criminal internacional, surgida en Venezuela, pero con presencia en diversos países, siendo Chile uno de los que tiene a un número importante de estos.

## HOMICIDIOS POR CONTROL TERRITORIAL

En específico, la coordinación entre los funcionarios de la PDI y los fiscales del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECO), permitió desbaratar esta estructura del «Tren de Aragua» que tenía la particularidad de operar en céntricas y concurridas plazas de Viña

**Más de 400 efectivos de la PDI allanaron 69 domicilios de Viña, Villa Alemana y Limache, capturando a 34 sujetos vinculados a esta organización criminal. De ellos, 12 son los líderes. Conozca aquí el modus operandi de esta peligrosa banda delictual internacional.**

del Mar, como la Vergara, Colombia y México, buscando hacerse del control de los distintos territorios para poder comercializar droga libremente y sin competencia.

Hugo Haeger, subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI, explicó que "logramos determinar que pertenecen a una célula del «Tren de Aragua» instalado en la ciudad de Viña del

Mar donde, mediante la intimidación, violencia y extorsión, toman posesión de ciertos lugares públicos de la ciudad, principalmente plazas, donde comercializaban sus drogas y se imponían ante los demás, a través de estos delitos de coerción, donde el resto era sometido a ellos. También hay delitos violentos que se están investigando, como homicidios,

homicidios frustrados y disparos injustificados. A la vez, hay una investigación por lavado de activos, que es lo que caracteriza a este tipo de organizaciones criminales".

En concreto, se ha logrado vincular preliminarmente a esta organización criminal nacida en Venezuela en al menos tres homicidios cometidos durante el último tiempo en Viña del Mar y Valparaíso, como por ejemplo uno registrado bajo el puente Libertad; otro en la calle Arlegui; y un tercero en el cerro Esperanza. Según se ha podido determinar, el objetivo de estos crímenes era hacerse del control del espacio que los fallecidos tenían, considerando que también eran delincuentes dedicados al narcotráfico.

La fiscal regional de Valparaíso, Claudia Perivancich, explicó que "el análisis criminal nos permite relacionar distintas investigaciones e indagar aquellos delitos más violentos como homicidios. (...) En todos estos casos resultan acribilladas por múltiples impactos balísticos personas que estaban vinculadas a conductas de tráfico ilícito de estupefacientes en zonas céntricas de Valparaíso, y el objetivo de darles muerte era hacer control territorial de los sectores donde desarrollaban esta actividad y poder quedar bajo las



Fecha: 29-08-2024  
 Medio: Puranoticia.cl  
 Supl.: Puranoticia.cl  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Célula del «Tren de Aragua» en Viña fue detenida en megaoperativo policial: asesinaban para controlar céntricas plazas y vender

Pág.: 6  
 Cm2: 652,1  
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida



riendas de líderes y soldados del «Tren de Aragua».

En tanto, el oficial de la PDI agregó al respecto que "para que un criminal se instale a operar en un sector, debe contar con la venia del otro, y esta organización se imponía sobre el resto a través de la violencia para poder dominar el territorio".

#### MASIVO OPERATIVO

Respecto al masivo operativo policial desarrollado en Viña del Mar, Villa Alemana y Limache, la PDI señaló que la investigación – que se ha desarrollado por varios meses– logra establecer la existencia de una **organización criminal que operaba en la Ciudad Jardín a través del tráfico de drogas**, pero también con otros delitos.

Bajo este contexto, se gestionaron las órdenes de ingreso y se procedió a allanar 69 domicilios de las tres comunas mencionadas, logrando detener a 34 personas, principalmente extranjeros –aunque también hay chilenos–, de los cuales **12 serían los líderes de esta facción del «Tren de Aragua»** en Viña del Mar. De ellos, 11 corresponden a ciudadanos extranjeros y uno de origen chileno.

El subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI indicó que "el procedimiento está aún en desarrollo, pero tenemos **34 detenidos e incautadas armas de fuego, droga y otros elementos muy importantes para la investigación**". Son elementos que se darán a conocer en la audiencia de formalización".

#### FORMALIZACIONES

Considerando que se trata de 34 personas, 12 de los cuales son sumamente peligrosos, **se han debido adoptar resguardos especiales para poder llevar a cabo las respectivas audiencias de formalización**. Es este el motivo principal

porque el que estas personas no enfrentarán a la justicia durante este mismo jueves 29 de agosto.

Al respecto, la Fiscal Regional de Valparaíso expuso que "lo más probable es que vamos a requerir ampliación de las detenciones y mayores antecedentes del contenido de las imputaciones los daremos en las audiencias de formalización, que no va a tener lugar este jueves porque también esperamos realizarlas en un contexto de la máxima seguridad para fiscales y funcionarios del Poder Judicial".

Ante la consulta de si se solicitará la prisión preventiva para las 34 personas detenidas en la operación «Tren del Mar», Perivancich explicó que "de los **34 detenidos, hay 12 que están detenidos en virtud de órdenes judiciales que habíamos requerido días atrás. Esos son blancos centrales, o los más relevantes de este grupo, entre ellos los líderes de la organización, que son básicamente dos. Esos blancos son los esenciales y ahí haremos requerimiento de prisión preventiva**".

En cuanto a los restantes casos, señaló que estos tienen que ver con personas que están vinculadas de alguna forma con los detenidos o que dan cuenta de hechos cometidos en flagrancia, pero que no se vinculan a la organización. "Estamos haciendo revisión de los antecedentes para tomar las decisiones procesales que vamos a solicitarle al tribunal", señaló la máxima autoridad regional del Ministerio Público.

Otro hecho a destacar es que la fiscal Perivancich aseguró que uno de los líderes de esta facción viñamarina tiene vinculación extranjera con la matriz del «Tren de Aragua». De esta manera, comentó que "creemos que con esto se ha dado un golpe importante, que no sólo nos va a permitir resolver parte importante de los delitos

violentos, sino que pensamos que podemos aspirar a que vayamos recuperando zonas o sectores que se encontraban estrechamente afectados por la presencia criminal y por la comisión de delitos de distinta naturaleza, porque hemos encontrado armas, drogas y dinero,

tras la coordinación entre el Ministerio Público y la PDI, pudieron lograr desbaratar a esta banda, donde se detiene a personas vinculadas a crímenes violentos, que generan inseguridad, temor y miedo en la ciudadanía", señaló la autoridad regional.



y creemos que vamos avanzando en cumplir el mandato que tiene el Ministerio Público, que es realizar investigación y persecución penal respecto a delitos comunes y corrientes, pero también los más complejos, con organizaciones criminales".

#### GOBIERNO ANUNCIA QUERRELA

Tomando en cuenta la peligrosidad de las personas detenidas, entre las cuales se encuentran **traficantes de drogas pero también sicarios**, el Gobierno, a través de la delegada presidencial regional de Valparaíso, Sofía González, adelan-

La máxima representante del Presidente Boric en la zona también sostuvo que "fueron cerca de **500 funcionarios y funcionarias de la PDI que realizaron estos allanamientos en alrededor de 70 domicilios, incautando armas y drogas, además de sacar de estos barrios personas que generaban gran temor en las inmediaciones**". Estamos hablando del desbaratamiento de una célula que pretendía tomar control de los espacios públicos y privados. Muchas de las viviendas eran tomadas, generando temor en vecinos de sectores emblemáticos".

Finalmente, González expuso



to que se harán parte del proceso a través de diversas acciones legales.

"Este operativo reviste un duro golpe al crimen organizado que pretendía asentarse en la región de Valparaíso. Este operativo demuestra, además, la eficiencia con la que trabajan las instituciones de nuestro país. En este caso,

que "aquí lo que se ha demostrado es el trabajo del Estado de Chile, con sus distintos poderes e instituciones. En cuanto al rol del Ministerio del Interior, seremos parte de los procedimientos judiciales que vienen adelante, considerando la gravedad de los delitos que han cometido estas personas".

